

全緑(ぜんりょく)Ⅱ

クリスマスの時期になり、本格的な冬らしい寒い日が続いています。今年は秋になっても気温の高い日が多かったので、まるで秋を通り越して夏から突然冬になった感じがしますね。12月12日、日本漢字能力検定が主催する「今年の漢字」に『金』が選ばれました。今年はパリオリンピック・パラリンピックで日本人選手が多くの“金”メダルを獲得したことや大谷翔平選手の値千金の活躍、また裏“金”問題や闇バイトによる“金”目当て強盗など、まさに今年の世相を反映していて、これまでの30年のうち5回目の選定になるそうです。中学2年生のみなさんにとってこの2024年はどんな漢字があてはまるのでしょうか。「金」という漢字には「どんどん輝く年になってほしい」という願いも込められているそうです。来年、今よりもっと輝けるように、しっかりと自分を見つめ直しておきましょう。

さて、PCの使用を制限するようになって2ヶ月になります。保管庫には常に鍵がかかっているのですが、使用する際には鍵を職員室に取りに行かないといけないし、返却しなければいけません。やはり不便ではあるようですね。解除してあげたいと思うところもありますが、そのためには信頼が必要です。みなさんは今、PC以外は、あまり不自由なく中学校生活を過ごせていると思います。自分自身に余裕が出てきている今、生活習慣、学習習慣、友人関係などはどうでしょうか。成長したところも多くあると思いますが、信頼の得られる行動はとれているでしょうか。そもそも信頼とはどういうことでしょうか？

道徳の教科書P178に『泣いた赤おに』という話があります。

ある山奥に優しい赤鬼が住んでいた。ふもとの村人と仲良くしたい赤鬼は、家の前に「おいしいお茶とお菓子を用意しているのでどうぞおいください。」と立て札を立てた。でも、「そんなこと言ってだまして食うつもりだ」と誰も家には行かない。落ち込んだ赤鬼の話聞き、友人の青鬼がある作戦をたてる。それは青鬼が村でわざと暴れ、それを赤鬼が退治して村人から信頼を得るという作戦だ。作戦は成功して村人達は毎日のように赤鬼の家にやってきて楽しく過ごすようになった。ところが、ある日赤鬼はふと青鬼のことを思い出す。村での一件以来、青鬼は赤鬼の家を訪れなくなっていた。翌日、赤鬼が青鬼の家を訪ねると、戸口の貼り紙に「ぼくと君が行き来していると知ったら、村人たちは疑うでしょう。だから、ぼくは旅に出ます。でも僕はいつまでも君を忘れないよ」と書いてある。赤鬼は何度もそれを読んで、涙を流して泣いた。

というお話です。赤鬼は、被害をもたらす青鬼を退治してくれたことで村人から信頼を得ました。誰だって自分に良いことをしてくれる人を信頼するのは当たり前のことです。ですが、もし両者が激しく戦って赤鬼が負けてしまっていたらどうだったでしょうか？村人は、『負けてしまった赤鬼とはお茶なんて飲みたくない』と思うのでしょうか？「そんなことはない」という気持ちになりませんか。つまり赤鬼への信頼を生むのは必ずしも青鬼を退治したという成果をあげたことではないのです。学校生活でも同じことが言えます。みなさんの中にもPCを壊したことで以外に、失敗したり、叱られたりすることもありますよね。そのときに失敗したことを悔やむのではなく、その経験を生かすためにどう行動したか、成し遂げようと努力する誠実さが周囲の心を動かして信頼につながっていくのです。PCの使用制限を設けたことは面倒ではありましたが、その一方で、大切なことは何かを考えるきっかけになったのではないのでしょうか。新たな年を迎えようとしています。みなさんにはこれまで部活動や体育祭、職場体験などいろいろな体験をして培った土台があります。多くの人からの信頼をかちとり、自らの力で輝く思い出をたくさん作ってほしいと思います。

◎1月の予定



日	曜	行事予定	給	日	曜	行事予定	給
1	水	元日		17	金		○
2	木	冬休み		18	土		
3	金			19	日		
4	土			20	月		○
5	日			21	火		○
6	月			22	水		○
7	火	授業再開 午前授業 専門委員会	○	23	木	⑥職場体験グループ発表会Ⅰ	○
8	水		○	24	金	⑥職場体験グループ発表会Ⅱ	○
9	木		○	25	土		
10	金		○	26	日		
11	土			27	月		○
12	日			28	火		○
13	月	成人の日		29	水	専門委員会	○
14	火	月曜授業+道徳	○	30	木	⑥職場体験学年発表会	○
15	水	評議委員会	○	31	金		○
16	木		○	1	土		

<2月の予定> ※変更がある場合があります。

- ◆3日(月) 評議委員会
- ◆5日(月) 新入生保護者説明会
- ◆12日(水)～14日(金) 学年末テスト
- ◆25日(火) 専門委員会(最終)



保護者の皆様へ

教育相談の際は、お忙しい中、時間を調整してお越しいただきありがとうございました。教育相談の話題については、今後の指導に生かしていきたいと思っています。寒さの厳しい日が続いています。インフルエンザにかかる生徒も出始めています。今年は新型コロナウイルス、インフルエンザ、マイコプラズマの3つの感染症の流行時期が重なるトリプルデミックへの警戒が必要だといわれています。感染の拡大も心配されるところですが、体調管理には気をつけて、どうぞよい年をお迎えください。

2学年職員一同

